



◆自律性を伸ばす ◆実践力を身に付ける ◆連帯感を深める

柏の芽

令和6年7月1日

7月号

練馬区立中村中学校
校長 大石 光宏

復活から新たな取組へ ～不易と流行～

校長 大石 光宏

先週月曜日から水曜日まで、1学期の期末考査が行われました。3日間、どの考査でも生徒たちの一生懸命にテスト用紙に向かう姿がありました。本校伝統の生徒たちの学びに対する姿の一つです。その間に F 組の生徒たちは、長野県武石方面に毎年行っている移動教室に2泊3日で行ってきました。一昨年は岩井方面、昨年は軽井沢方面に行き、毎年その地の景勝地見学や体験学習を行っています。

4月に令和6年度が始まりましたが、この1学期、生徒たちは新たな学級・学年の取組や学校全体でつくった運動会、そして各部活動に取り組みました。その各取組は、感染症に翻弄された時期以前の取組に劣らぬものです。運動会では、3年生中心に各学年の実行委員が、生徒主体で動きづくりあげました。その練習時間等は、できるだけ短縮し、日常の学校生活に上手に溶け込んで確保できるよう体育科教員等の時間の工夫がありました。また、今年度のPTA役員の方々も、会長中心に様々な新たな取組にチャレンジされています。運動会での来場者確認の方法もその一つです。

「不易と流行」は、松尾芭蕉の俳諧への考え方をあらわす言葉として知られています。「不易と流行」とは、『いつまでも変化しない本質的なものに新しい変化を取り入れ、それらを積み重ねていくこと』と考えられています。

学校においては、まさに変革のときです。例えば、各教科の授業では効果的なタブレット活用と学びの質の向上から、生徒自らの学びへの取組につなげることがポイントとなっています。しかし、幾つかの教科の内容では、一律にタブレットの使用が生徒の学びの向上につながるまでには、もう少し時間がかかりそうです。行事や部活動においても、できるだけ生徒たちの充実感を減せずに一定の時間で準備・本番を迎えるかが重要な視点となってきています。

5月・6月の学校だよりにおいても「未来へつづく中村中」と題して記述しました。様々な学校の取組を以前の形に戻すだけでなく、これまでの取組を検証し生徒にとって必要な事柄を洗い出し、新たに創っていく取組が必要になっています。そして、それと共に、中村中学校のアイデンティティも大事な伝統として受け継ぎ、次代へつなげていくことも必要です。そのアイデンティティ育成の一つとして、中村中学校を卒業する際の15才の自分像として、「地域に生き、生かし生かされる自分像」という言葉で、近隣小学校と9年間の取組を大枠で考えています。

夏休みを経てからが、1年間の充実期となっていきます。生徒が実りある夏休みを過ごし、新たな自分を見つけ自信を持って、年度の後半に向かっていくことを願っています。

1学期、本校へのご協力をありがとうございました。

6月の行事より

ユネスコスクールガイダンス 6月3日(月)

練馬区唯一のユネスコスクールとして、今年度本格的に活動を行っていくに際し、全校生徒対象にガイダンスを行いました。ユネスコ憲章の前文にある「心の中に平和の砦を築かねばならない」・・・ここにユネスコの理念が凝縮されています。地球市民の1人として、私たちに今できることを考えながら、それぞれの活動に意欲的に参加しましょう。



生徒総会 6月7日(金)

今年度の生徒総会が開かれ、生徒会本部、各専門委員会の活動方針について全校生徒から承認されました。また、この日の質問事項およびその回答については、後日配布の生徒会広報誌『ガーベラ』でも紹介されました。

がん予防教室(2年・F) 6月10日(月)

練馬区健康部健康推進課健康づくり課より保健師の渡邊奈美氏をお迎えし、2年生とF組の生徒を対象にがん予防について講演をしていただきました。重いテーマに対し、優しい語り口と可愛いキャラクターが登場する動画で分かりやすく説明していただきました。



F組 移動教室(武石)

6月24日(月)～26日(水)

今年度のF組移動教室は武石(長野県上田市)での2泊3日でした。松本城、車山登山、黒曜石ミュージアム等の見学や、おやき作り、和紙うちわ作り、黒曜石を使ったキーホルダー作りの体験など盛りだくさんの3日間で、とても充実した時間を過ごしました。



部活動等表彰の記録

ソフトテニス部 練馬区中学校総合体育大会 男子団体 第3位 都大会出場 個人優勝、第5位
練馬区中学校総合体育大会 女子団体 第7位 都大会出場
バドミントン部 練馬区中学校バドミントン大会 男子団体準優勝 個人第3位
男子団体・個人 ブロック大会出場 女子個人第5位
野球部 練馬区総合体育大会中学校野球夏季大会 準優勝 都大会出場
サッカー部 東京都中学校サッカー選手権大会練馬区予選 第7位
女子バレーボール部 第3ブロック中学校バレーボール総合体育大会兼選手権大会 1日目C4位
剣道部 第3ブロック中学校夏季剣道大会兼全国中学校剣道大会予選 女子団体 第3位 都大会出場
男子団体 都大会出場 女子個人 都大会出場
卓球部 練馬区総合体育大会 男子団体 第3位 都大会出場

7月・8月の行事予定

7/1(月) 朝礼 安全指導 部長会	2(火) 特別時程 一斉委員会
3(水) 職員会議 部活動再登校	4(木) 薬物乱用防止教室
5(金) 上級学校説明会(3)	8(月) 生徒朝礼 第II期時間割始 避難訓練
9(火) 歯科指導(1)	10(水) 特別時程 研修会 部活動再登校
11(木) オーケストラ鑑賞教室(1)	13(土) 道徳授業地区公開講座
16(火) 修学旅行保護者会	18(木) 奉仕活動
19(金) 終業式	20(土)～22(月) イングリッシュキャンプ(1)
21(日) 海外派遣出発式	22(月)～26(金) 三者面談・学習教室(2,3)
25(木)～31(水) 三者面談・学習教室(1)	28(日) 海外派遣帰着式
8/9(金)～16(金) 閉庁日	29(木) 学校保健委員会

※9月1日(日)には、練馬区の防災フェスタが本校校庭会場で予定されています。

【通知表所見欄について】

練馬区では、今年度より通知表の所見欄について、学年末のみ記載することになりました。本校では、所見の記載がない1学期および2学期については全校生徒対象に三者面談を実施し、学校と家庭の情報共有を行って参ります。保護者の皆さまのご理解とご協力を宜しくお願い申し上げます。